
ORTSBEIRAT LANGENHAIN-ZIEGENBERG 

Niederschrift der 8. Sitzung 
am 10.09.2018 um 20.00 Uhr im Alten Rathaus Langenhai-Ziegenberg 

 
Zu der Sitzung sind erschienen: 
 
Für den Ortsbeirat: 
Svenja Speer (CDU), Ortsvorsteherin 
Gerd-Chr. v. Schäffer-Bernstein (CDU) 
Klaus Spieler (Bündnis 90/Die Grünen)  
Marco Roth (FWG) 
Erich Kopp (SPD) 
 
Für den Gemeindevorstand 
1.Beigeordnete Kristina Paulenz 
Beigeordneter Josef Freundl 
Beigeordneter Matthias Scholl 
 
Für die Gemeindevertretung 
Matthias Heil (CDU) 
 
 
TOP 1: Eröffnung u. Begrüßung, Tagesordnung: 
 
Die Ortsvorsteherin eröffnet um 20.00 Uhr die Sitzung. Sie begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, 
dass die Einladung zu der Sitzung form- und fristgerecht ergangen ist. Außerdem stellt sie die 
Beschlussfähigkeit fest. –  
 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen einstimmig beschlossen 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird ohne Änderungen bei einer Enthaltung beschlossen. 
  
TOP 3: Offene Punkte der letzten Sitzungen: 
 

- Der Basketball-Korb für den Platz „An den drei Eichen“ ist bestellt. 
- Die Haustür des Dorfgemeinschaftshauses (Zugang zur Wohnung) ist kein offizieller 

Notausgang. 
- Die Aufstellung von Sperrschildern „Nur für Landwirtschaft“  für die Straße „An der 

Hareweed“ und den Parallelweg wird nicht weiter verfolgt, da eine Kontrolle nicht möglich 
ist. 

- Das Freischneiden des Weges zwischen dem Mühlenweg und der Straße „Am Kastell“ erfolgt 
im Herbst. 

- Die Reparatur des Zaunes am unteren Kirchweg ist noch nicht erfolgt. 
- Laut der 1.Beigeordneten wird die Reparatur von Schlaglöchern im Gemeindegebiet z.Zt. 

durchgeführt 
- Die Fenster im Alten Rathaus werden in Kürze repariert. 
- Die Räumung des Grabens am Südrand der Lehenwiesen ist für den Herbst vorgesehen. 
- Die Grünflächenpflege am Pfahlgraben ist nicht erfolgt. 



- Das mit Kirschbäumen bepflanzte Dreieck an der Ecke „Habichtsweg“/“Kirchhofshohl“ ist 
ungepflegt. 

 
TOP 4: Ergebnis Geschwindigkeitsmessung: 
 
Es liegen z.zt. keine Ergebnisse vor, da das Gerät nur unzuverlässig aufgezeichnet hat. Das Gerät wird 
überprüft, dann erfolgen weitere Messungen. 
 
TOP 5: Termin der nächsten Sitzung/Haushaltsberatung: 
 
Der Termin für die Sitzung zur Haushaltsberatung kann noch nicht festgelegt werden. Die 
1.Beigeordnete bittet darum, den Termin festzulegen, wenn der Haushalt 2019 vorliegt und die 
Termine der Sitzungen der Ausschüsse feststehen. 
 
TOP 6: Verschiedenes: 
 

- Die 1.Beieordnete stellt klar, dass es sich bei den angeblich vorgesehenen Sprengungen im 
Mühlenweg um ein unzutreffendes Gerücht handelt. 

- Die Vorsitzende fragt nach dem Endausbau des „Selma-Wiesner-Weges“. Herr v. Schäffer 
teilt mit, dass nach Auskunft der Kirchenverwaltung z.Zt. Ausschreibungen vorbereitet 
werden und mit einer Fertigstellung im Jahr 2019 zu rechnen ist. 

- Herr v. Schäffer weist auf Bitten von Herrn Isenberg darauf hin, dass ein Weg am hinteren 
Heiligenberg freigeschnitten werden muss. Er übergibt der 1.Beigeordneten dazu einen Plan, 
in dem der Weg markiert ist. 

- M. Heil fragt nach der Rücklaufquote beim Glasfaser-Ausbau. – In Langenhain soll die Quote 
sehr gut sein und die 40%-Marke bald erreicht sein. In Ober-Mörlen sieht es dagegen noch 
nicht so gut aus. Die Mitarbeiter der Firma, bemühen sich durch Hausbesuche bei allen 
Bürgern, die Quote zu verbessern. 

- K.Spieler fragt nach dem Verbleib weiterer Stühle im Alten Rathaus, die benötigt werden, 
wenn an einer Sitzung viele Bürger teilnehmen. Die Vorsitzende wird dies mit dem 
Jugendpfleger klären. 

 
TOP 7: Fragen und Anregungen der Bürger: 
 

- Es wird auf noch nicht erledigte Straßenreparaturen (Z.B Im Laukus) hingewiesen.  Die 
1.Beigeordnete weist darauf hin, dass diese Arbeiten z.Zt. durchgeführt werden. 

- Es wird gefragt, ob eine Grabenräumung nach Starkregen-Ereignissen auch außerhalb der 
sonst dafür zulässigen Zeit erfolgen darf. Dies wird von der Verwaltung geprüft. 

- Ein Hinweis besagt, dass bei Starkregen, Schlamm vom Spielplatz Pfingstborn auf das 
Gelände des Kindergartens läuft und dort das Gebäude beschädigen könnte. Herr Linke vom 
Bauamt soll sich dies ansehen und eine Lösung vorschlagen. 

 
Frau Speer bedankt sich für die rege Beteiligung schließt die Sitzung um 20.34 Uhr 
 
Langenhain-Ziegenberg, den 11. September 2018 
 
 
 
 
 
 
…………………………………………………………………….                   …………………………………………………………. 
(Svenja Speer, Ortsvorsteherin)                                                     (G. Chr. v. Schäffer-B., Schriftführer) 


